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ATA DA 72ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO DE ENGENHARIA 
AMBIENTAL - CEAMB. 
 
Aos dezenove dias do mês de setembro de dois mil e oito, às nove horas e trinta minutos, 1 

na sala 98 – Reuniões, da Escola de Minas no campus Morro do Cruzeiro, reuniu-se o 2 

Colegiado do Curso de Engenharia Ambiental – CEAMB, sob a presidência do Prof. José 3 

Francisco do Prado Filho (DEAMB), com a presença dos professores: César Augusto 4 

Chicarino Varajão (DEGEO), Waldyr Lopes de Oliveira  (DEMIN), Paulo Damasceno 5 

Carvalho  (DECIV), Eliana Ferreira Rodrigues  (DECAT), Sérgio Francisco de Aquino  6 

(DEQUI), Luciane Cristina de Oliveira Lisboa  (DECBI), José Álvaro Tadeu Ferreira  7 

(DECOM) e Wenderson Marques Ferreira  (DEMAT); e a discente: Dandara Pereira de 8 

Almeida (SEAM). Justificaram ausência os professores: Ana Augusta Passos Rezende 9 

(DEAMB), José Davi de Oliveira Cabral (DEGEO) e Jaime Florêncio Martins (DECIV). Não 10 

havendo número legal de membros presentes, o senhor Presidente deu posse “ad 11 

referendum” aos docentes: Waldyir Lopes de Oliveira Filho (DEMIN), reconduzido a um novo 12 

mandado de 2 (dois) anos a partir desta data; Eliana Ferreira Rodrigues (DECAT), 13 

conduzida a um mandato de 2 (dois) anos a partir desta data; Sérgio Francisco de Aquino 14 

(DEQUI), conduzido a um mandato de 2 (dois) anos a partir desta data e a discente: 15 

Dandara Pereira de Almeida (SEAM), conduzida a  um mandato de 1 (um) ano a partir desta 16 

data. Constatado quorum, o senhor Presidente declarou aberta a sessão, dando as boas 17 

vindas aos presentes e logo em seguida colocou em votação o “ad referendum” supracitado. 18 

O Colegiado aprovou por unanimidade. Em seguida passou ao EXPEDIENTE: Item 1 - 19 

Termo de Posse , conforme o item de abertura. Item 2 - Análise e deliberação da ata da 20 

reunião do dia 29/05/2008 - 70ª Reunião Ordinária d o CEAMB.  A ata foi aprovada pelo 21 

Colegiado, com correções e 2 (duas) abstenções. O Presidente também leu o Termo de Ata 22 

lavrado, por ocasião da falta de quorum, da 71ª reunião do CEAMB em vinte e nove de 23 

agosto de dois mil e oito. O Prof. César A. Chicarino (DEGEO) solicitou que se colocasse no 24 

referido Termo, os docentes que justificaram ausência. O Colegiado aprovou por 25 

unanimidade. Em seguida passou ao Item 3 –  Comunicações.  o senhor Presidente colocou 26 

a palavra à disposição dos membros. O Presidente falou sobre o 4º SIMEA, que acontecerá 27 

na cidade de Itajubá, em Outubro de 2008, solicitando divulgação do evento aos alunos e 28 

professores. Passando para a Ordem do Dia: Item 1 – Análise de decisão “ad 29 

referendum” do Presidente (Projeto PET; Transferênc ia de Discentes; Deliberações de 30 

Requerimentos).  o senhor Presidente falou sobre a importância da participação da 31 

Engenharia Ambiental na seleção de propostas para formação de novos grupos PET. O 32 

senhor Presidente apresentou a proposta PET ambiental, que foi elaborada, segundo o 33 
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Edital MEC/SESU 05/08, e que foi selecionada pela UFOP para fins de concorrência com 34 

outras propostas de Universidades Brasileiras, viabilizando a criação de 30 (trinta) novos 35 

grupos PET. Em seguida, foi colocado em votação. Após análise o Colegiado aprovou este 36 

“ad referendum” por unanimidade. O senhor Presidente falou do processo de transferência 37 

de alunos de outras IES para Engenharia Ambiental, de acordo com o Edital PROGRAD 38 

Nº11 de 25 de julho 2008, que definiu 2 (duas) vagas de transferência externa para 39 

Engenharia Ambiental. Foram recebidos, em função deste Edital, um total de 12 (doze) 40 

candidatos, com documentação devidamente aprovada pela PROGRAD, concorrendo por 41 

meio de seleção aplicada pelo CEAMB e regulamentada na resolução CEPE 2574. O 42 

senhor Presidente depois de relatar a metodologia de pontuação, apresentou ao CEAMB a 43 

referida resolução, planilha de calculo, bem como o Oficio nº. 15 – 2008, contendo relação 44 

de alunos classificados, deferidos e indeferidos no processo.  Colocado este “ad 45 

referendum” em votação: o Colegiado aprovou por unanimidade. O senhor Presidente 46 

apresentou o relatório sobre a metodologia adotada na apreciação dos requerimentos 2008, 47 

segundo semestre, endereçados ao CEAMB. O senhor Presidente colocou o relatório em 48 

discussão e, em seguida, foi feita a votação. O Colegiado aprovou por unanimidade. Item 2 49 

– Disciplinas Eletivas Propostas . O senhor Presidente colocou em discussão a solicitação 50 

do Of. DEGEO Nº. 137/2008, onde são sugeridas as seguintes disciplinas eletivas para 51 

Engenharia Ambiental: “Introdução à Geoquímica dos Processos Exógenos” (GEO 134) e 52 

“Técnicas Instrumentais em Geoquímica Ambiental” (GEO 137). O senhor Presidente 53 

colocou a proposta em votação. O Colegiado aprovou por unanimidade. O Prof. César A. 54 

Chicarino (DEGEO) falou sobre os transtornos causados por alunos que se matriculam em 55 

disciplinas eletivas e as abandonam sem concluí-las. A discente Dandara Pereira (SEAM) 56 

falou que deveria haver algum tipo de restrição para estes alunos. O Prof. César A. 57 

Chicarino (DEGEO) falou que preparará uma proposta ao Colegiado, com o propósito de 58 

contornar o problema, buscando ajustar a questão focalizada.  O senhor Presidente 59 

apresentou o ofício 116/2008/DECBI/ICEB/UFOP, de 05 de junho de 2008, com a proposta 60 

do DECBI, em oferecer a disciplina eletiva Patologia Ambiental para o Curso de Engenharia 61 

Ambiental. O Colegiado aprovou por unanimidade. Item 3 – Solicitação do Aluno Gustavo 62 

Aiex Lopes . O senhor Presidente apresentou o requerimento 16336, Interposição de 63 

Recurso, de Gustavo Aiex Lopes, mat.: 03.2.1027. Leu os argumentos do discente e em 64 

seguida, leu o Indeferimento apresentado pelo presidente do Colegiado neste requerimento.  65 

A Profa. Eliana Ferreira (DECAT) falou que o argumento do aluno fere a resolução CEPE 66 

1987 e que o CEPE deveria dar a palavra final sobre este assunto. O senhor Presidente 67 

propôs a criação de uma Comissão para uma melhor avaliação do caso. O Prof. César A. 68 
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Chicarino (DEGEO) propôs que o Colegiado fosse solidário ao parecer do Presidente. O 69 

senhor Presidente retirou a sua proposta e colocou em votação a proposta feita pelo Prof. 70 

César A. Chicarino (DEGEO). O Colegiado aprovou por unanimidade. Outros Assuntos.  o 71 

senhor Presidente ofereceu oportunidade para novos assuntos. O senhor presidente leu 72 

carta do Prof. Ieso de Miranda (DEFAR), de 06 de março de 2008, cujo teor refere-se à 73 

limitação acadêmica dos alunos de Engenharia Ambiental para cursar sua disciplina 74 

“Princípios de Biotecnologia” (FAR101) e também o Ofício CEAMB Nº. 002/2008, em 75 

resposta ao Prof. Ieso Miranda. O senhor Presidente solicitou à Profa. Luciane Cristina 76 

(DECBI) que falasse em nome do seu Departamento, tendo em vista o assunto que 77 

envolveu o DCEBI. A Profa. Luciane Cristina (DECBI) apresentou o Ofício 229/2008-78 

DECBI/ICEB/UFOP, de 18 de setembro de 2008, com a proposta de alteração de nome e 79 

ementa da disciplina obrigatória “Biologia Celular” (CBI 207), e a Decisão AD DECBI/ICEB 80 

Nº. 036, de 18 de setembro de 2008, alterando o nome da disciplina “Biologia Celular” 81 

(CBI207) para “Biologia Celular e Microbiologia Aplicadas à Engenharia Ambiental”, como 82 

também a alteração da ementa atual da disciplina. O Colegiado entendeu que a alteração 83 

dos nomes, não sanará o problema. Assim aguarda uma decisão mais concreta e definitiva 84 

do referido Departamento. Sem outras manifestações, o senhor Presidente agradeceu a 85 

presença de todos. Encerrou a reunião, da qual lavrou-se a presente ata que, se aprovada, 86 

vai assinada pelo secretário e pelo Sr Presidente. 87 

 
 

Aprovada em _____ de __________ de _____. 
 
 
 
_____________________                                            _______________________________  
José Carlos Soares Souto                                Prof. José Francisco do Prado Filho 
  Secretário do CEAMB                                 Presidente do CEAMB 


